Cuál es la verdadera causa de la derrota de nuestros

que era la mayor esperanza de nuestra embajada en las Olimpiadas de Panama, fué derrotado en la prueba final y decisiva.

La noticia cayó como una bomba entre los medios aficionados al futbol en nues tro país, ya que se tenía se guridad absoluta de que nuestros muchachos, que constituían una formidable selección futbolística. resul tarian de esta vez al vencer a México, campeones de Centro América y del Caribe. Esta derrota ha producido una desilución de tal naturaleza entre los aficio nados y tal suerte de comentarios, que nosotros he mos creido necesario agregar el nuestro.

En general, los que opinan con respecto al resultado del partido final, culpau a los jugadores de nuestro equipo, especialmente a los que acaban de venir de Mé xico. Unos afirman que jugaron sio patriotismo, y por er de sin coraje, otros que les faltó vergüenza y virili dad y los más, no hay por qué ocultarle - afirman te merariamente, dando los nombres, que tres de los futbolistas se vendieron al equipo mexicano por conservar sus contratos.

Si este fuera el criterio de unos pocos fanáticos, a nosotros no nos sorprendería y no habríamos intervenido en el asunto. Pero ha sido tan generalizado ese juicio, con tal insistencia se formula la infamante acusación, que l creemos de justicia ocupar las columnas de TPABAJO que nunca o casi nunca se mezcla en cuestiones depor tivas, para defender a nuestros muchachos futbolistas y tratar de fijar las verdaderas causas de su derrota. ¿Qué es en verdad lo que ha pasa. do? Según la opinión de los verdaderamente entendidos, sustentada también por los cronistas deportivos, los delanteros del equipo costarricense no lograron entender' se entre sí. Jugó cada uno por su lado, sin constituir un conjunto capaz de pasar las líneas defensivas del equipo mexicano. Esa es, simple y sencillamente, la verdadera razón de la derro ta. Ahora bien, por qué no se entendieron nuertros delanteros, a pesar de ser todos ellos estrellas de futbol, cont atados repetidas veces por equipos extranjeros? Por' que no fue sino tres o cuatro semanas antes de las Olimpiadas, que la mayor parte de los integrantes de la delantera costarricense llegó al país. Es más: fue preciso que se levantara una contribución pública para poderles traer. Mal se podía pretender luego, que con tan cortoentrenamiento pudieran adquirir el acoplamiento ne-

Lesario para vencer a los me-

Nuestro equipo de futbol, | xicanos. Estos en cambiohan tenido como todos los integrantes del equipo olímpico de aquel país, el apoyo de su respectivo Gobierno para darse el entrenamiento debido. Cárdenas y sus colaboradores no escatiman esfuer' zo para impulsar las actividades deportivas. ¿Que ha hecho- preguntamos nosotros-el Gobierno de Costa Rica en este sentido? Nada o casi nada. Se limitó a gastar 3 MIL dólares para que nuestros deportistas se trasladaran a Panamá en un lanchón indecente. A propósito de esto, conviene traer a cuento el cable que les dirigiera el Presidente Cortés a los futbolistas, minutos antes de iniciarse el juego final, cable que les fue leido por Manolo Rodríguez, lleno de «emoción», según de clara él mismo. El Presidente de Costa Rica decía en este mensaje que esperaba que los muchachos futbolistas sabrían conquistar la victoria para su patria. Nosotros preguntamos con qué "lo esperaba" así, cuando nada, absolutamente nada, se ha hecho ni ahora ni nunca en nuestro país por impulsar el desarrollo del deporte? Ha habido suficiente dinero para enviar a Inglaterra una lujosa delegación a la Coronación del rey lorge VI. En cambio se ha andado con mezquindades para preparar y equipar de' bidamente la embajada olím' pica. ¡Qué distintas andan las cosas en México! Allí el Gobierno sí está trabajando de verdad por hacer de su pueblo un pueblo de atletas. Ha dado leyes para levantar el nivel de vida de las masas y ha gastado luego fuertes sumas en el entrenamiento deportivo de la juventud. Lo único que tenían los deportistas costarricenses que valiera la pena, que era la Sabana, fue entregado por el Gobierno que nos gastamos a la Panamerican Airways. Es posible que más de un futbolista inteligente pensara en ella cuando oyó leer el cable de León Cortés.

El Partido Ant..

Viene de la la página

imperialistas, no constituyen acaso el movimiento anticomunista de Costa Rica? Ningán Partido tiene que fundar el Padre Valenciano. Súmese pura y simplemente a las filas de los enemigos del pueblo y ya está dentro del movimiento anticomunista costarricense.

Nosotros hemos demostrado con hechos que únicamente perseguimos objetivos de justicia social y que ia afirmación de que tratamos de organizar persecucio^{*} nes religiosas en nuestro país es una mentira que a estas horas sólo cabe en la boca de los tontos, de los

Viene de primera página

«No sólo los Gobiernos, sino los pueblos mismos, de ben evitar y sancionar los crimenes contra la Civilización, y ya que no puede fun cionar un verdadero Tribunal que detenga los salvajismos que se están desarro. llando y consumando con las agresiones por conquistar territorios, mercados o zonas de influencia, para explotar materias primas y tra bajo humano barato, debemos tegar a la conciencia de las masas populares, capaces de comprender y aquila. tarresponsabilidades, hacién doles ver que de sus grandes reservas humanas depende en definitiva el peder de los Estados o Gobiernos, y que con una acción colectiva pueden las mismas masas salvar los pueblos que se ven agredidos por la ambición y por la acción del más fuerte.

"Para ello debemos pug par porque tedas las organizaciones de Trabajadores del Mundo sean los que pacten entre sí un Convenio de Sanciones por aplicar a la Nación o a la fracción que, ya sea en una guerra internacional o en una contienda civil, bombardea las ciudades abiertas. Estas sancio nes de carácter directo pue den asumir diversas formas, y el pueblo trabajador dispone de muchos y muy eficaces resultados para llegar al fin propuesto, y en este sentido someto a la conside ración de ustedes, de todos los trabajadores de México, la idea de convocar a un Congreso Mundial de Tra bajadores en el que se planteen las medidas que los mismos pueblos deban tomar para la prevención y el castigo de actes criminales de esa naturaleza que amenazan la vida de millones de mujeres, ancianos y n!ños, que carecen de recursos para ponerse a salvo de las agresiones que se vienen practicando y que deben condenarse o abolirse de las luchas internacionales e intestinas y, sobre todo, lle vemos a la conciencia del proletariado universal, que la eliminación de las guerras imperialistas depende de la solidaridad manifiesta de les los trabajadores del mundo, En su voluntad democrática está la palanca que detenga la carrera desenfrenada de los rearmes, con sólo moderar los presupues os factás. ticos de guerra que gravitan sobre la miseria de las ma.

picaros, de los ignerantes y de los pusilánimes,

"Ninguna suspensión de actividades sería más justificada por su finalidad huma nitaria, que la decretada contra las empresas de ar mamentos; que la paraliza ción de los ejércitos del pue blo aliados de sus explotadores, e instrumentos de muerte de sus propios hermanos de clase. Nada más útll para el bienestar de los pueblos que el empleo de la maquinaria de destrucción de ciudades y hogares, como elementes de producción en campos y talleres, de estre' chamiento de relaciones y de intercambio de valores.

"No debe preocupar a los

hombres acostumbrados a la lucha, las resistencias que tales propósitos pacifistas encontraren, pues todas las causas de redención han parecido utopías ante los pode rosos intereses por desplazar y, sin embargo, la huma' nidad camina sobre escalo. nes de libertad. Corresponde, por lo tanto, a los trabajadores organizados, patentizar que su lucha social obedece a una ética superior que preconiza al respecto: el respeto a la vida humana, que la ciencia y la técnica debe destinar para fines de bienestar común y aplicarse para la transformación de los regimenes de opresión, de violencia y de odios, por otros sistemas donde la fraternidad social y la dignificación del trabajo sean los exponentes inequivocos de laverdadera cultura de los pueblos."

San José, Costa Rica, Febrero 25 de 1938

Trascendental llamamient. 10.000 homb.

Viene de primera página

orden: Alajuela, con 1.700 | contra 650 obtenidos en las elecciones anteriores. Tene mos luego a Heredia y a Cartago, 1.400 votos obtenidos aproximadamente por cada provincia, contra 650 v 725 respectivamente alcanzados en las elecciones de hace dos años. En Pun tarenas a pesar de las dificultades afrontadas para hacer la propaganda, por razones de distancia y por falta de cuadros, logramos también doblar nuestra votación obteniendo más de 500 votos. Más o menos el mismo resultado obtuvivos en Limón.

En el campo fue especialmente nutrida la votación en los signientes lugares: de la provincia de Cartago, en Turrialba donde obtuvimos más de 550 votos con los que alcanzamos dos conscientes para regidor. De la provincia de San José, en los cantones siguientes: Goi coechea, con 300 y resto de votos; Tibás con 225 votos; tenemos después a Coronado, con 165 votos, habiéndose logrado un avance pronunciado con respecto al resultado obtenido hace dos afios Logramos también aumentar considerablemente la votación en los cantones de Moravia, Desamparados, Montes de Oca, Curridabat, Escasú y Alajuelita. En cuanto a los distritos del can ón central, obtuvimos votación especial nutrida en Zapote, Uruca y Hatillo. En todos los demás se pro-

gresó. En la provincia de Heredia se obtuvo magnifica votación en los cantones de San Rafael, Barba y Santo Domingo. En el distrito central del primero de estos lugares quedamos a la par de los otros partidos, es decir, del oficial y del Rep. Nac. Progresista. En el centro de Barba ocupamos el segundo lugar. En el canton de Santo Domingo a pesar de no haber hecho propagauda, obtuvimos más de 200 votos. De los distritos del cantón central de Heredia, fué especialmente alta la votación de San Pablo, donde obtuvimos cien votos para diputados y ciento diez para municipes, contra 135 obtenidos por el Partido ofi' cial que fué el que ganó el distrito. De los cantones de la provincia de Alajuela, los que más votación dieron a nuestro partido fueron Grecia, San Ramón, Naranjo y San Mateo. En el primero se obtuvieron más de 400 vo' tos, en el segundo más de 300 y en el tercero y cuarto más de un centenar por ca' da uno.

De acuerdo con los datos que tenemos hasta el momento, obtuvimos las siguientes curules de regidores: por el cantón central de San José, tres propietarios y dos suplentes, que son: c. Manuel Mora V., Efraim Jiménez Guerrero y Rodolfo Guzmán como propietarios y Guillermo Fernández y Marcelino Molina como suplentes.

Por el cantón central de Limón una curul para el compañero Enrique Mora Mora. Por el cantón central de Heredia una curul para el compañero Arnoldo Ferreto S. Por el cantón de Turrialba dos curules, una de ellas será cupada por c.

Ramiro Cabezas. No falta sino agregar que por el momento tenemos asegurada la elección de un diputado, el compañero Manuel Mora V. y la posibilidad de eligir el segundo, es decir, al compañero Carlos Luis Sáenz. El Partido Oficial ha obtenido el arrastre del sétimo diputado por la provincia de San José con 134 votos. Pero esos votos los puede perder, si como nosotros esperamos hay honradez en las Juntas escrutadoras de votos, pues hay varias mesas de votación absolutamente nu las de acuerdo con la ley.

Imp. Cartín Hns.

Con los miembros del C. Seccional

Se les convoca para la reunión que tendrá lugar el lunes próximo a las siete y media de la noche en el local del Partido.

Secretario General

Nuestro Partido ganó

Viene de primera pagina

El compañero Mora no ha continuado haciendo publicaciones porque quizás con ellas entorpecería la acción de los tribunales de Justicia que van a conocer de todos los delitos cometidos.

Los informes que tenemos los daremos a conocer en cuanto los tribunales se hayan servido de ellos. La acción respectiva no se ha establecido porque los juzgados están en vacaciones. Posiblemente en el próximo número ya podamos servir una buena información al respecto.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.